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En janvier de chaque année, la Caisse des Basques fait un appel de candidatures pour les postes à 

pourvoir au conseil d’administration (CA). Cet appel est basé sur le profil collectif établi par le CA et vise à 

déterminer les compétences et les critères de représentativité des membres recherchés afin d’enrichir la 

composition du conseil. 

 

Cette année, le CA est plus particulièrement à la recherche de membres répondant à ces critères :  
 

Pour l’assemblée générale qui aura lieu le 24 avril 2024, 5 postes sont à pourvoir. * 

*La composition des groupes au conseil d'administration pourrait être différente si une modification au 
Règlement intérieur de la caisse (RIC) était proposée par le conseil d'administration lors de la tenue de 
l'assemblée générale, le tout sous réserve de son adoption. Le cas échéant, l'avis de convocation contiendra 
une mention à cet effet. 

Si les modifications à l’Annexe « A » du Règlement intérieur de la Caisse (RIC) sont rejetés 

 

 Groupe A : 
Saint-Éloi 

 

Groupe D : 
Saint-Jean-de-

Dieu 

 

Groupe F : 
Saint-Mathieu-

de-Rioux 

Groupe H : 
Saint-Cyprien 

 

Groupe I : 
Ouvert à tous les 

membres de 

plein de droit de 

la province de 

Québec 

Nombre de postes 

en élection 
1 1 1 1 1 

Nombre de 

candidatures 

reçues 

1 0 1 0 4 

 

Élu par 

acclamation  

 

Aucune 

candidature 
(Comblé via art. 

6.17 du RIC) 

Élu par 

acclamation  

 

Aucune 

candidature 

(Comblé via 

art. 6.17 du 

RIC) 

Votation en 

différé 

Compétences dans l’un ou l’autre des domaines 
suivants : 

• Éducation 
• Développement durable 
• Santé et bien-être 
• Secteur des organismes communautaires 

 

Autres éléments de représentativité  

• 1 poste pour le groupe A : Saint-Éloi 

• 1 poste pour le groupe D : Saint-Jean-de-Dieu 

• 1 poste pour le groupe F : Saint-Mathieu-de-Rioux 

• 1 poste pour le groupe H : Saint-Cyprien 

• 1 poste pour le groupe I : Ouvert à tous les 
membres de plein de droit de la province de Québec 

 

 

Représentativité des membres 

Selon le genre pour maintenir la 
parité au sein du conseil 
 
• Femme : 1 

 
Selon les groupes d’âge 
 
• 18 à 34 ans  
• 65 ans et plus  
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• Le candidat ayant reçu le plus de votes parmi les 4 candidats admissibles du Groupe I sera déclaré élu. 

• Les deux candidats ayant reçu le plus de votes parmi les candidats défaits du Groupe I seront déclarés élus 

pour combler respectivement les postes non comblés au Groupe D et au Groupe H. 

 

 

Si les modifications à l’Annexe « A » du Règlement intérieur de la Caisse (RIC) sont adoptées 

 

 Groupe A :  

Ville de Trois-Pistoles, 

municipalités de  

Notre-Dame-des-Neiges et 

Saint-Simon-de-Rimouski et  

de la paroisse de Saint-Éloi 

Groupe B : 

Municipalités de Saint-

Jean-de-Dieu, Saint-

Clément, Saint-Mathieu, 

Saint-Médard, Saint-Guy et 

Sainte-Rita et de la paroisse 

de Sainte-Françoise 

Groupe D - Universel :  

Ouvert à tous les membres 

de plein de droit de la 

province de Québec 

Nombre de 

postes en 

élection 

2 2 1 

Nombre de 

candidatures 

reçues 

1 1 4 

 Élu par acclamation  

(2e poste comblé via  

art. 6.17 RIC) 

Élu par acclamation  

(2e poste comblé via  

art. 6.17 RIC) 

Votation en différé 

 

• Le candidat ayant reçu le plus de votes parmi les 4 candidats admissibles du Groupe D sera déclaré élu. 

• Les deux candidats ayant reçu le plus de votes parmi les candidats défaits du Groupe D seront déclarés 

élus pour combler respectivement les postes non comblés au Groupe A et au Groupe B. 

 

Consultez les pages suivantes pour mieux connaître les personnes qui ont soumis leur candidature. Un 

tableau synthèse des candidatures reçues est présenté à la fin du document pour vous permettre de 

bien voir de quelle façon chaque candidature correspond aux critères recherchés par le conseil 

d’administration.  

 

Notez que seules les compétences qui répondent à celles recherchées par le CA en 2024 ont été mises 

en valeur dans ce document. 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1 
 

 
GROUPE : A 

  

 

Raisons motivant votre candidature 
 
Pour moi, poursuivre mon mandat d’administratrice à la Caisse Desjardins des Basques que j’ai commencé 
en 2020 me permettrait de continuer à représenter les membres de mon milieu, de contribuer à la 
performance de ma caisse, de participer à la vie démocratique de ma communauté et de son développement. 
 
Je suis une personne honnête, discrète, sérieuse, assidue et débrouillarde. Selon mon expérience dans mon 
emploi, j’ai acquis des compétences pour assumer des responsabilités en comptabilité, en ressource 
humaine, en gouvernance et bien d’autres. Je connais l’informatique, je contribue au développement durable 
de ma communauté et je me suis engagé dans mon milieu tout en participant aux diverses activités des 
organismes communautaires, et ceci depuis plusieurs années. J’ai à cœur les principes et les valeurs 
coopératives de la caisse. J’aime la vie démocratique et j’apprécie ce que notre caisse apporte à notre 
communauté. 
 
Je suis membre de ma caisse depuis ma naissance et j’en suis très fière. Je suis résidente de Saint-Éloi. 
Ayant eu la chance de faire un premier mandat, j’ai pu bénéficier de la formation obligatoire. Cette formation 
étant très instructive et fort utile afin de pouvoir comprendre et atteindre les objectifs de la caisse. C’est pour 
ces raisons que je veux poursuivre mon mandat d’administratrice de la caisse Desjardins des Basques et 
que je crois que ma candidature répond aux critères recherchés par le conseil d’administration. 
 
Annie Roussel  

 
1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données. 

 Annie ROUSSEL 
 
Occupation : Directrice générale, municipalité de Saint-Éloi  

Genre : Femme  

Groupe d’âge : 50-64 ans 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration2 
 

 
GROUPE : F 

  

 

Raisons motivant votre candidature 
 
Je me présente, Marie-Ève Pelletier, je suis âgé de 42 ans et je suis établie avec ma famille dans la 
municipalité de St-Mathieu depuis 2002. J'œuvre pour le Groupe JLD-Lague concessionnaire John Deere 
depuis 2007 et j'occupe le poste de superviseur aux garanties pour les 18 magasins du groupe (15 au Québec 
et 3 en Ontario).  
 
M’impliquer dans mon milieu a toujours été important pour moi, pendant plus de 10 ans j’ai été présidente du 
Conseil d’établissement de L’italien à la fin de mon mandat, grâce à la confiance des gens, j’ai pu m’impliquer 
dans le CA de la caisse Desjardins en tant qu’administratrice. J'occupe donc le poste d'administratrice de la 
Caisse Desjardins des Basques depuis avril 2021, mon parcours des dernières années avec le CA de la 
caisse des basques m’a permis de développer mes connaissances du milieu. Le poste d’administratrice me 
permet de faire ma part pour mon milieu et participer à la prise décision quant aux différentes orientations de 
la caisse tout en respectant les différents cadres et politique qui la régisse.  
 
Mon expérience personnelle et professionnel seront des atouts majeurs pour les différentes tâches à 
accomplir. Dans les 23 dernières années ma vie professionnel à énormément été axé au niveau du service 
à la clientèle et mon poste de Coordonnatrice aux garanties et de Superviseure m’a permis de développer 
mes aptitudes comptables et ma gestion financière. Dans le cadre de mon travail j’ai à faire respecter des 
politiques et à négocier avec des gens, l’approche de chacun peut être différente donc ma capacité 
d’adaptation est grandement importante et me permet de bien travailler en équipe.  
 
Pour terminer je dirais que ma capacité analytique et mon sens critiques, combinés à mes expériences 
personnelle et professionnel, sont des atouts pour le conseil d’administration. 
 
Aux plaisirs de travailler ensemble et représenter les membres de la caisse des basques. 
 
Marie-Ève Pelletier  

 
2 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données. 

Marie-Ève PELLETIER 
 
Occupation : Superviseur aux garanties, JLD-Lague 

Genre : Femme  

Groupe d’âge : 35-49 ans 

Compétences recherchées en 2024 :  
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration3 
 

 
GROUPE : I 

  

 

Raisons motivant votre candidature 
 

C'est avec enthousiasme et beaucoup d'intérêt que je désire soumettre à nouveau ma candidature pour un 
poste d'administrateur au sein du conseil d'administration de la Caisse Desjardins des Basques. 
 
Connaissant l'importance du rôle des membres du conseil d'administration et du fait que je siège depuis 
8 ans comme administrateur et que je m'implique dans plusieurs sous-comités (3) du conseil d'administration, 
cela m'a permis de faire bénéficier la Caisse de mon expertise et de mes forces en communication, en gestion 
de ressources humaines et en santé et bien-être de par ma formation et ma carrière professionnelle de plus 
de 30 ans en loisir municipal et scolaire (directeur des loisirs intermunicipal St-Fabien/St-Eugène-de-
Ladrière-5 ans, animateur en loisir, ville de Trois-Pistoles-12 ans, directeur du service des loisirs Trois-
Pistoles-9 ans et technicien en loisir en milieu scolaire pendant 6 ans) où j'ai eu à entretenir de bonnes 
relations avec les organismes communautaires et sportifs du milieu. 
 
De plus, je suis membre du Club Optimiste de Trois-Pistoles depuis plus de 30 ans et trésorier depuis 12 ans 
et je suis membre du conseil d'administration du Centre de conditionnement physique Desjardins depuis 5 
ans et à la présidence depuis 2 ans. Aussi, depuis plusieurs années je m'implique bénévolement pour les 
cliniques de sang d'Héma Québec. 
 
Pour moi, faire partie du conseil d'administration de ma caisse : c'est s'investir et agir au nom des membres 
et du milieu, c'est être à l'écoute des membres, c'est veiller aux intérêts des membres de la Caisse et du 
Mouvement et c'est gérer la gouvernance et le développement de ma Caisse. 
 
En terminant, je pense que j'ai su me faire apprécier par mes collègues des conseils d'administration 
précédents en raison de mon ouverture d'esprit, mon écoute et mon implication soutenue dans les différents 
dossiers de développement de la Caisse. 
 
Merci de me permettre de poursuivre cette belle aventure que de travailler pour tous les membres de 
Desjardins. 
 
Mario Bérubé  

 
3 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données. 

 Mario BÉRUBÉ 
 
Occupation : Retraité 

Genre : Homme  

Groupe d’âge : 65 ans et + 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1 
 

 
GROUPE : I 

  

 

Raisons motivant votre candidature 
 

Par la présente, j’aimerais déposer ma candidature à titre d’administratrice pour la prochaine élection en 
cours pour le groupe universel. 
 
En plus d’un défi personnel, je souhaite acquérir de nouvelles connaissances et ainsi représenter les 
membres de ma caisse afin de faire profiter ma coopérative financière de mon expérience tout en contribuant 
au développement des communautés m’apparaît fort stimulant et serait une grande fierté pour moi. 
 
Considérant ma vaste expérience de travail et ce dans divers domaines dont, en alimentation d’une 
coopérative, en publicité, au municipal étant présentement directrice générale d’une petite municipalité dans 
les Basques, je crois pouvoir apporter un regard objectif, écouter et comprendre les aspirations des membres 
et clients, c’est-à-dire, de leur offrir des solutions en mesure de combler leurs besoins particuliers et surtout 
des conseiller au meilleur de leur intérêt. 
 
Ayant été moi-même propriétaire d’une petite entreprise en alimentation dans les basques, je peux facilement 
comprendre les enjeux dans divers secteurs économiques. 
 
Je suis impliqué bénévolement dans différents comités, le tout afin de supporter notre communauté et 
d’apporter ma contribution tout en participant activement à la vie communautaire active, étant présidente de 
l’Ensemble vocal Synergie dans les Basques. 
 
En terminant, je considère comme une fierté le travail de notre coopérative financière et des retombées 
importantes qu’elle apporte à notre milieu. 
 
Sergine Gagnon  

 
1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données. 

 Sergine GAGNON 
 
Occupation : Directrice générale / greffière – trésorière, municipalité 

de Sainte-Rita 

Genre : Femme 

Groupe d’âge : 50-64 ans 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1 
 

 
GROUPE : I 

  

 

Raisons motivant votre candidature 
 

Je me représente comme administratrice sur le CA, car je suis présente depuis quelques années. J'aime la 
différence que nous pouvons faire dans notre milieu, c'est important pour moi de faire rayonner Desjardins 
dans notre milieu. J'ai acquis de belles compétences au fils du temps. Je crois que je peux apporter de mes 
compétences et connaissances dans le CA. Je suis détentrice d'un BAC, d'un certificat en administration et 
j'ai fait un DEP en acériculture. Je suis entrepreneur, j'ai ma propre érablière et je fais partie de la relève de 
l'entreprise Érablière Escuminac.  
 
Maman de 3 enfants, j'aime m'impliquer dans différents comités et d'apporter mes idées et mon support pour 
faire une différence dans le milieu qui m'entoure. Je pense pouvoir représenter une partie de la population 
par mon implication, mon métier et mon âge. Je suis à l'écoute des gens et j'aime avoir des discussions, ou 
nous pouvons échanger dans le respect avec pour optique d'améliorer les choses.  
 
Je débute ma trentaine avec le désir d'apprendre, de faire la différence, de m'impliquer dans différentes 
sphères et de faire rayonner nos villages.  
 
Pascale Malenfant  

 
1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données. 

Pascale MALENFANT 

Occupation : Acéricultrice 

Genre : Femme  

Groupe d’âge : 18-34 ans 

Compétences recherchées en 2024 : Éducation 
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Candidature reçue pour un poste au conseil d’administration1 
 

 
GROUPE : I 

  

 

Raisons motivant votre candidature 
 
Je prends un instant afin de vous mentionner quelles sont mes motivations qui m’ont stimulé à faire partie du 
conseil d’administration de la caisse populaire Héritage des Basques.  
 
Depuis que j’occupe un poste comme directrice générale au sein d’une coopérative, je crois en la mission 
des coopérations. Le mouvement Desjardins est l’exemple maitre de la réussite du mouvement coopératif. 
Je suis une personne qui aime s’impliquer dans son milieu et lorsque j’ai vu l’occasion de m’investir 
personnellement dans cet organisme, j’ai saisi cette opportunité.  
 
Mon expérience dans la gestion d’une entreprise est aussi à prendre en considération face aux diverses 
tâches administratives que j’assure dans mon quotidien professionnel. L’entreprise que je gère à des 
placements en fiducie. Depuis la pandémie, nous devons faire face à des hausses de taux d’intérêt et à la 
baisse de nos placements dans les fonds communs. J’ai dû apprendre à vitesse grand V toutes ce jargon 
afin de prendre des décisions stratégiques qui sont gagnantes et payantes pour la coopérative.  
  
Ma formation académique est spécifique à l’accompagnement dans un processus de changement. Je 
considère qu’un conseil d’administration est continuellement en évolution avec les enjeux auxquels 
l’organisme fait face. Mon baccalauréat en relation humaine et communication forme des psychosociologues 
qui accompagnent les groupes dans diverses sphères de la société. Avoir mon expertise serait un atout 
majeur pour un groupe conseille tel que le mouvement Desjardins. Je vis dans les Basques depuis 25 ans 
et plus. Je me suis investie dans divers comités. Lors de mon implication dans les conseils d’administration 
ou autres, nous avons toujours pu compter sur la générosité de la caisse l’héritage des Basques. Je considère 
aujourd’hui que c’est à mon tour de donner au suivant et m’investir pour la communauté de chez moi. 
Bienveillance et équité font partie de mes valeurs fondamentales. J’ajouterais que je suis une personne 
agréable à côtoyer qui n’a pas peur d’émettre son opinion tout en restant respectueuse. 
 
Je vous remercie pour votre temps et intérêt face à ma candidature.  
Cordialement   
 
Marilou St-Martin 

 
1 Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune 
vérification n’a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données. 

Marilou ST-MARTIN 
 
Occupation : Directrice générale, Coopérative Funéraire des Eaux 

Vives 

Genre : Femme  

Groupe d’âge : 34-49 ans 

Compétences recherchées en 2024 : Éducation, santé et bien-être 



 

 

                    Annexe 4 : Tableau synthèse des candidatures 
 

  
 

Profil collectif du conseil d'administration 
Critères recherchés 
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C
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s 
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e 
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ce

s Compétences recherchées en 2024 Nombre recherché        

Éducation      X X 

Développement durable        

Santé et bien-être       X 

C
ri

tè
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s 
d

e 
re

p
ré

se
n

ta
ti

vi
té

 

Genre Nombre recherché       

Hommes    X    

Femmes 1  X X  X X X 

Autre identité de genre ou préfère ne pas répondre        

Groupes d'âge Nombre recherché       

18-34 ans X     X  

35-49 ans   X    X 

50-64 ans   X   X   

65 ans et + X   X    

Champs d'expertise Nombre recherché       

Représentant des organismes communautaires        

Groupe Nombre recherché       

Groupe A : Saint-Éloi 1  X      

Groupe D : Saint-Jean-de-Dieu 1       

Groupe F : Saint-Mathieu-de-Rioux 1  X     

Groupe H : Saint-Cyprien 1       

 Groupe I : Ouvert à tous les membres de plein droit de la province du 
Québec 

1   X X X X 

 Continuité à la gouvernance       

Membre actuel du conseil d'administration de la Caisse  X X X  X  

        

 


